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Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
                                                                                                 
Nr. 151 

 

 

Verhandlungsschrift 
 
der Marktgemeinde Grafenbach-St.Valentin 
  

über die SITZUNG des GEMEINDERATES 
 
am Dienstag, dem 28.03.2019 im Gemeindeamt Grafenbach-St.Valentin. 
 
Beginn: 18.00 Uhr                                     Die Einladung erfolgte am 20.03.2019 
Ende   : 18.55 Uhr      durch Kurrende  -  Einzelladung  
 
Anwesend waren: 
Bürgermeisterin: Mag. Sylvia Kögler 
die Mitglieder des Gemeinderates 
 
  1. V.-bgm. Buchegger Hermann  11. GR Heel Bernd                                                  
  2. gf. GR Velek Herbert   12. GR Kastner Helga                                                                                                                                                                         
  3. gf. GR Dorfstätter Marianne  13. GR DI Gersthofer Herbert                                               
  4. gf. GR Eggler Robert   14. GR Dorfstätter Andreas                                            
  5. gf. GR Koglbauer Silke  15. GR Rumpler Matthias                                                                          
  6. GR Tanzer Thomas   16. GR Lechner Horst                                                                                                                                                                                                                     
  7. GR Gaulhofer Walter   17. GR Haiden Iris                                                                            
  8. GR Bauer Sandra   18. GR                                                                                                                                
  9. GR Mohr Reinhard   19. GR                                                                                  
10. GR Kügler Sandra   20. GR                                 
 
Anwesend waren außerdem: 
1.                              2.     
3.       4.  
 
Entschuldigt abwesend waren: 
1. GR Mag. Lehr Christoph                     2. GR Scherzer Günter                                         
3. GR  Mag. Landbauer Gerhard  4. GR   
5. GR         6. GR 
 
Nicht entschuldigt abwesend waren: 
1.      2. 
3.      4. 
 
 
                             Vorsitzender:    Bürgermeisterin Mag. Sylvia Kögler    
                                                      Die Sitzung war öffentlich 
      Die Sitzung war beschlussfähig 
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Tagesordnung:    

 
Punkt 1) Protokoll 
Punkt     2) Rechnungsabschluss 2018    
Punkt     3) Gemeindepartnerschaft mit der deutschen (bayrischen) Gemeinde Surberg –  
                  Grundsatzbeschluss    
Punkt     4) Teilnahme am Re-Audit familienfreundliche Gemeinde sowie am UNICF- 
                   Zusatzzertifikat „Kinderfreundliche Gemeinde-KFG“ - Beschlussfassung 
Punkt     5) Mietvertrag Startwohnung 
Punkt     6) Ansuchen:     

a) Subvention 2019 – Männergesangsverein Oberdanegg 
b) Subvention 2019 – Musikkapelle St.Valentin-Landschach 
c) Subvention 2019 – Dart-Stockverein Grafenbach-St.Valentin 
d) Subvention 2019 – SC Grafenbach 
e) Subvention 2019 – ESV Eisbären 
f) Subvention 2019 – ESV Möwe 
g) Subvention 2019 – ESV Eisvogel Grafenbach 
h) Subvention 2019 – Jagdhornbläsergruppe Hubertus-Landschach 
i) Subvention 2019 – Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin 
j) Subvention 2019 – Gesangsverein Eiche Penk 
k) Subvention 2019 – SVSF Pottschach 
l) Einschaltung in Zeitschrift der NÖ Lebenshilfe (Druckkostenbeitrag) 
m) Druckkostenbeitrag f. Dienstbuch Einsatzkommando COBRA 2020 
n) Mitgliedsbeitrag 2019 – NÖ Zivilschutzverband 
o) Finanzielle Unterstützung f. Mietkosten – „Bewegte Aktion – Rückenfit und 

Nordic Walking“ 
p) Korbspende  für Sportlerkränzchen – SVSF Pottschach 
q) Korbspende  für Faschingsfeier – Senioren der Pfarre St.Valentin-Landschach 
r) Korbspende  für Feuerwehrball – FF Grafenbach 
s) Korbspende  für Kindermaskenball – Kinderfreunde Grafenbach-St.Valentin 

Punkt     7) Berichte: 
a) Bürgermeister 
b) Umweltausschuss 
c) Prüfungsausschuss 
d) Obmänner der Ausschüsse      

Punkt      8) Allfälliges 
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Verlauf der Sitzung: 
 

Bürgermeisterin Mag. Kögler begrüßt die anwesenden Gemeinderäte. Die Einladung mit 
der Tagesordnung ist den Gemeinderäten zeitgerecht, ordnungsgemäß und nachweislich 
zugegangen. Der Gemeinderat ist aufgrund der erschienenen Mitglieder beschlußfähig. 
Gegen die Tagesordnung wurden keine Einwände erhoben. Die Sitzung ist öffentlich. 

 
Punkt  1) Protokoll 
Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 04.12.2018, war nach § 53, Abs.4, der 
Gemeindeordnung zur allgemeinen Einsichtnahme aufgelegt und wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
„ 2) Rechnungsabschluss 2018  
Der Rechnungsabschluss 2018 war in der Zeit vom 14.03.2019 bis 28.03.2019 öffentlich 
kundgemacht. Erinnerungen wurden keine eingebracht.   
Gf.GR Velek berichtet, dass der Rechnungsabschluss 2018 bereits im Finanzausschuss 
und im Gemeindevorstand besprochen wurde und bringt diesen dem Gemeinderat 
auszugsweise zur Kenntnis. Nach kurzer Diskussion wird über Antrag der Bürgermeisterin 
der Rechnungsabschluss 2018, der Schuldendienst, der Dienstpostenplan, die 
Zuführungen zu den Rücklagen, sowie die Überschreitungen einstimmig beschlossen.   
 
„ 3) Gemeindepartnerschaft mit der deutschen (bayrischen) Gemeinde Surberg –  

                  Grundsatzbeschluss    

Eine Gemeindepartnerschaft ist eine Partnerschaft zwischen zwei Gemeinden mit dem 
Ziel, sich kulturell und wirtschaftlich auszutauschen sowie das Zusammenfinden von 
Menschen über Grenzen hinweg. Dabei spielt die Größe der Gemeinde, ihre Struktur (z.B. 
ländlich geprägt) sowie auch das Vereinsleben eine besondere Rolle. Die Gemeinde 
Surberg in Bayern (Landkreis Traunstein in Oberbayern) hat ca. 3.300 Einwohner und eine 
Fläche von 23,74 km². Die Musikkapelle St.Valentin-Landschach pflegt schon seit 30 
Jahren einen engen und freundschaftlichen Kontakt mit der Musikkapelle Surberg-Lauter 
der Gemeinde Surberg. Dabei kam es zu Besuchen und Gegenbesuchen, wobei auch der 
Kontakt zwischen den Bürgermeistern hergestellt wurde. Zur Förderung der Zusammen- 
arbeit, des gegenseitigen Verständnisses der Bürgerinnen und Bürger, sowie zum Aufbau 
und Ausbau freundschaftlicher Beziehungen insbesondere der Vereine mit der Gemeinde 
Surberg soll eine Gemeindepartnerschaft begründet werden. 
Die Vorsitzende lässt nun über den Grundsatzbeschluss der vorab genannten Gemeinde- 
partnerschaft abstimmen – einstimmige Annahme. 
Abschließend berichtet die Bürgermeisterin noch, dass eine Delegation von rund 50 
Personen aus Surberg unsere Gemeinde am 10.05.2019 besuchen wird. Sie wird sich 
diesbezüglich noch ein Programm überlegen und ersucht alle Gemeinderäte bei diesem 
Termin anwesend zu sein. 
 
„ 4) Teilnahme am Re-Audit familienfreundliche Gemeinde sowie am UNICF- 

                   Zusatzzertifikat „Kinderfreundliche Gemeinde-KFG“ - Beschlussfassung 

Gf.GR Koglbauer berichtet, dass es mittlerweile 3 Jahre her ist, dass wir mit dem Zertifikat 
„familienfreundliche Gemeinde“ ausgezeichnet wurden. Heuer soll mit dem Re- Audit 
sowie mit dem UNICF-Zusatzzertifikat „Kinderfreundliche Gemeinde- KFG“ begonnen 
werden. Die Vorsitzende verliest die Teilnahmevereinbarung und lässt darüber abstimmen 
– einstimmige Annahme. 
 
„  5) Mietvertrag Startwohnung  
Aufgrund eines Mieterwechsels wird ein neuer Mietvertrag notwendig:  
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- Frau Fürtinger Monika - Startwohnung Bundesstraße 5/1/3A 
Die Bürgermeisterin verliest den Mietvertrag und lässt darüber abstimmen – einstimmige 
Annahme. 
 
„    6) Ansuchen:  
 a) Subvention 2019 – Männergesangsverein Oberdanegg                                                                                                                                                                          
Der Männergesangsverein Oberdanegg soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 
600,- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
           b) Subvention 2019 – Musikkapelle St.Valentin-Landschach                                                                                                          
Die Musikkapelle St.Valentin-Landschach soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 
600,- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
           c) Subvention 2019 –  Dart- u. Stockverein Grafenbach-St.Valentin                           
Der Dart- u. Stockverein Grafenbach-St.Valentin  soll für 2019 eine Subvention in der 
Höhe von € 180,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
           d) Subvention 2019 – SC Grafenbach       
Der SC Grafenbach soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 180,-- erhalten. Ein-   
stimmige Annahme. 
 
 e) Subvention 2019 – ESV Eisbären                                                                                             
Der ESV Eisbären soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 180,-- erhalten. Ein-   
stimmige Annahme. 
 
            f) Subvention 2019 –  ESV Möwe                                                                             
Der ESV Möwe soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 180,--  erhalten. Einstim- 
mige Annahme.   
 
 g) Subvention 2019 – ESV Eisvogel Grafenbach                                                                                   
Der ESV Eisvogel Grafenbach soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 180,- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
            h) Subvention 2019 – Jagdhornbläsergruppe Hubertus-Landschach                      
Die Jagdhornbläsergruppe Hubertus-Landschach soll für 2019 eine Subvention in der 
Höhe von € 120,- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
 i) Subvention 2019 – Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin                   
Die Seniorenrunde der Pfarre St.Valentin soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 
320,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

 j) Subvention 2019 – Gesangsverein Eiche Penk         

Der Gesangsverein Eiche Penk soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 600,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

 k) Subvention 2019 – SVSF Pottschach  
Der SVSF Pottschach soll für 2019 eine Subvention in der Höhe von € 180,-- erhalten.   
Einstimmige Annahme.  
 
              l) Einschaltung in Zeitschrift der NÖ Lebenshilfe (Druckkostenbeitrag) 

Die NÖ Lebenshilfe soll für die Ausgabe seiner Vereinszeitung einen Druckkostenbeitrag 
in der Höhe von € 99,-- exkl. Steuern  erhalten. Einstimmige Annahme. 
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  m) Druckkostenbeitrag f. Dienstbuch Einsatzkommando COBRA 2020 

Der Klub der Exekutive soll für die Ausgabe seines Dienstbuchkalenders einen 
Druckkostenbeitrag in der Höhe von € 100,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
  n) Mitgliedsbeitrag 2019 – NÖ Zivilschutzverband 
Der NÖ Zivilschutzverband soll für 2019 einen Mitgliedsbeitrag in der Höhe von € 407,52 
(€ 0,18 pro Einwohner) erhalten. Einstimmige Annahme.   
 
  o) Finanzielle Unterstützung f. Mietkosten – „Bewegt Aktion – Rückenfit  
                  und Nord Walking“          
Die Mietkosten für die Bewegungseinheiten „Bewegte Aktionen“ belaufen sich im Jahr auf 
€ 600,-- (FF Haus Penk-Altendorf). Die Initiatorin Frau Waltraud Grabner sucht in diesem 
Zusammenhang um eine finanzielle Unterstützung an. Die Vor- sitzende schlägt vor eine 
Unterstützung in der Höhe von € 150,-- zu gewähren. Einstimmige Annahme.   
 

   p) Korbspende für Sportlerkränzchen – SVSF Pottschach 
Der SVSF Pottschach soll für sein Sportlerkränzchen einen Geschenkskorb  in der Höhe 
von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme.  
 

   q) Korbspende für Faschingsfeier – Senioren der Pfarre St.Valentin- 
                   Landschach 
Die Senioren der Pfarre St.Valentin-Landschach sollen für ihre Faschingsfeier einen 
Geschenkskorb in der Höhe von € 60,-- erhalten. Einstimmige Annahme.   
 

  r) Korbspende für FF-Ball – FF Grafenbach    
Die FF Grafenbach sollen für ihren Ball einen Geschenkskorb in der Höhe von € 60,-- 
erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

   s) Korbspende für Kindermaskenball – Kinderfreunde Grafenbach 
Die Kinderfreunde Grafenbach sollen für ihren Kindermaskenball einen Geschenkskorb in 
der Höhe von € 50,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
Punkt 7) Berichte: 

a) Bürgermeister: 
Betreffend unseres „Betreubaren Wohnen“ sind bereits 13 Wohnungen 
vergeben. Am 5. Juni, um 16.00 Uhr, soll eine Gleichenfeier stattfinden. 
 

Im Landeskindergarten wurde Frau Wallner Heidi von Feb. 2019 – Juni 2019 
geringfügig als „Stützkraft“ aufgenommen. 
 

Weiters berichtet die Bürgermeisterin, dass in der Causa „Schülertransport – 
Firma Gabriel“ seitens der Firma Gabriel die Transportkosten bis zum Schul- 
schluss durch einen Anwalt eingeklagt werden. Die Gemeinde hat nun ebenfalls 
einen Rechtsanwalt beauftragt, der in dieser Angelegenheit unseren Standpunkt 
vertreten soll. Der Schülertransport wird seit Februar 2019 durch die Firma 
Geldner durchgeführt. Die Kosten hierbei konnten verringert werden (Kosten 
Firma Gabriel: € 1,76 pro km; Kosten Firma Geldner: € 1,32 pro km. Pro Tag 
werden rund 54 km gefahren). 
Ebenfalls berichtet die Vorsitzende von einem Schreiben von Herrn Gabriel, in 
dem sie aufgefordert wird, das Protokoll der Sitzung vom 4.12.2018 
abzuändern. Dies ist aber weder möglich noch inhaltlich erforderlich. 
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Weiters berichtet die Vorsitzende auszugsweise aus den Protokollen und  
Rechnungsabschlüssen 2018 vom Gem.-wasserleitungsverband Ternitz und 
Umgebung und vom Abwasserverband Mittleres Schwarzatal. 
 

Abschießend berichtet die Vorsitzende, dass Frau Past Julia im Rahmen ihrer 
Ausbildung zur akad. Gesundheitskoordinatorin in unserer Gemeinde einen 
Praktikumsplatz erhalten soll. Es wird hierbei einige Projekte geben, welche 
überwiegend die Schule und die Kindergärten betreffen.  
 

b) Umweltausschuss 
Gf.GR Velek berichtet, dass der Energiebericht 2018 vorliegt. In der Volks- 
schule ist der Energieverbrauch enorm gestiegen (es wird derzeit überprüft 
woran es liegen könnte). Ebenfalls soll auch das KBZ-Grafenbach, vor Allem 
wegen der Einspeisung durch die PV-Anlage, noch genauer überprüft werden.    

 

c) Prüfungsausschuss 
Obmann GR DI Gersthofer berichtet, dass bei der letzten Kassaprüfung am 
26.03.2019 der Rechnungsabschluss 2018 überprüft wurde, welcher für in 
Ordnung befunden wurde bzw. es keine Beanstandungen gibt. Weiters wurden  
Belege stichprobenartig kontrolliert, wo ebenfalls alles Überprüfte für in 
Ordnung befunden wurde. Abschließend wurde der Stromverbrauch im KBZ 
durchgesehen. In den Jahren 2017-2018 wurde ein Mehrverbrauch festgestellt. 
Bis zur nächsten Sitzung wird das durch den GR Dorfstätter abgeklärt.  

 

d) Obmänner der Ausschüsse 
Gf.GR Velek berichtet, dass in unserer Volksschule heuer wieder 2 Klassen 
saniert werden sollen (Kosten rund € 42.000,--). Betreffend der VS-Heizung, 
erklärt gf.GR Velek, dass diese kaputt geworden ist und im Sommer erneuert 
wird (Kosten rund € 42.000,--). Abschließend berichtet er, dass die Leitungen in 
der Volksschule zwischen Alt- und Neubau undicht sind. Sie sollen ebenfalls im 
Sommer getauscht werden. Ein Kostenvoranschlag liegt noch nicht vor.  
 

Gf.GR Dorfstätter berichtet, dass die Güterwege in Penk mit einer „Spritzdecke“ 
überarbeitet werden sollen (Kosten rund € 15.000,--). Weiters berichtet sie, 
dass betreffend der Bachbegehung auf der Liegenschaft Giehsauer die 
Arbeiten abgeschlossen werden konnten. Die Arbeiten wurden, wie seitens der 
Gemeinde vorgegeben, ausgeführt. Der Kostenzschuss der Gemeinde beläuft 
sich auf  € 169,32. Abschließend meint gf. GR Dorfstätter, dass wir hinkünftig 
auf  das Unkrautvernichtungsmittel „Round up“ verzichten sollten und statt- 
dessen diesbezüglich mit Dampfgeräten arbeiten sollten. Vizebgm. Buchegger 
meint hierzu, dass solche Geräte nicht die gewünschte Wirkung erzielen. Nach 
kurzer Diskussion sagt die Vorsitzende, dass sich die Ausschüsse für Umwelt 
und Landwirtschaft gemeinsam diesem Thema annehmen sollen.  
 

Gf.GR Koglbauer berichtet, dass es heuer während der Sommerferien wieder 
eine Schwimm- bzw. Ballsportwoche geben wird. Ein weiteres Projekt ist der 
Vortrag im Volksheim am 02.05.2019 zum Thema „Quer durch den Gemüse- 
garten“.   
 

Vizebgm. Buchegger berichtet über die Straßenbaumaßnahmen 2019. Die 
Kosten belaufen sich auf etwa € 430.000,--. Abschließend berichtet er aus- 
zugsweise aus der letzten Sitzung des Staats- und Standesamtsverbandes. 
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Punkt 8) Allfälliges 
Keine Wortmeldungen 
 

Die Bürgermeisterin schließt um 18.55 Uhr die Gemeinderatssitzung. 
 

 
         Die Bürgermeisterin: 
          Mag. Sylvia Kögler  


